
! ! ! !本报讯 市委书记韩正昨天上午在中国
船舶重工集团公司第七〇四研究所和第七一
一研究所调研时强调，上海加快向具有全球
影响力的科技创新中心进军，离不开中央在
沪科研机构的努力和贡献，上海市委、市政府
将一如既往全力支持中央在沪科研机构的工

作，为各类科研机构营造更好的发展环境。
调研过程中，韩正详细听取了七〇四研

究所所长童小川、七一一研究所所长金东寒
的介绍，了解国家重点科研项目进展和相关
工作保障。
市委常委、市委秘书长尹弘参加调研。
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! ! ! ! !"#$年 %&'(领导人会议周热度递增。
昨天，第 !)届部长级会议、!"*$“%&'(中国
日”高峰论坛在京举行。同日，外交部、商务部
就 %&'(会议期间中日领导人会晤安排、亚
太自贸区路线图制定等焦点作出回应。

关键词 部长级会议
在主会场国家会议中心，%&'(第 !)届

部长级会议昨天开幕。%&'(各经济体部长
或代表、秘书处执行主任、工商咨询理事会主
席、观察员代表及特邀嘉宾等出席。会议联合
主席中国外交部长王毅和商务部长高虎城分
别致开幕词。
王毅表示，亚太与世界的关系发生历史

性巨变，全球比以往任何时候都更需要一个
和谐、发展和繁荣的亚太。在这次部长级会议
上，将抓紧最后时间盘点梳理，进一步扩大共
识，通过“部长会联合声明”，为领导人会议创
造良好氛围。

高虎城指出，当前，%&'(成员的对外贸
易总额和经济总量分别占到全球的 $+,和
-.,，亚太经济在世界经济中扮演着举足轻
重的角色。在新形势下，各成员亟须拿出足够
的智慧和勇气，继续坚定维护多边贸易体制，
加快推动以亚太自贸区为远景目标、以全球
价值链为重要抓手的亚太经济一体化进程。
同时，积极开展经济技术合作，以更加紧密的
伙伴关系谋求互利共赢、共同发展。

关键词 中日会晤
昨天，外交部发言人秦刚就日媒称中日

双方就两国领导人在 %&'(领导人非正式会
议期间举行会晤达成一致，回答了记者提问。

秦刚说，在中日领导人接触问题上，中方
态度很明确。我们希望日方继续与中方相向
而行，以实际行动为改善两国关系作出努力，
为两国领导人接触营造必要的环境。

此外，秦刚表示，应日方要求，此次
%&'(外交和经贸双部长会议期间，外交部
长王毅和商务部长高虎城拟分别会见日本外
相岸田文雄和经产大臣宫泽洋一。

关键词 商务部吹风会
在 %&'(领导人会议周吹风会上，商务

部新闻发言人沈丹阳表示，%&'(各方成员初
步完成亚太自贸区（/0%%&）路线图的制定。
沈丹阳说，亚太地区有多样的区域合作

机制，中方对亚太地区的区域安排历来持开
放态度，同时，也认为本地区在开展自贸区建
设时应秉持开放、包容、共赢的态度。他介绍，
**月 )日结束的 !1*$年 %&'(最后一次高
官会，对推动 /0%%&建设方面达成了成果，
有望在双部长会上获批，并提交领导人会议，
成为最终成果。

关键词 中国日高峰论坛
!"*$“%&'(中国日高峰论坛”在北京国

际饭店举行，23"多名中外官、产、学界代表
参加。“%&'(之父”澳大利亚前总理鲍勃·霍
克在发表演讲时表示，近 !"年亚太经济的快
速发展得益于 %&'(，而亚太地区正面临着
新的挑战和机遇。随着亚洲的崛起和影响力
的不断增长，亚太地区要建立一个新的秩序，
这个新秩序要承认和容纳新的财富和权力的
分配，实现地区共同发展。

特派记者 范洁 !本报北京今日电"

!"#$部长级会议!中国日高峰论坛等昨日举行"亮点纷呈#$$

亚太自贸区路线图初步完成

! ! ! !本报讯（记者 陈杰）今天上午，市拍卖
行业协会正式对外公布首批 -2家信用资质
拍卖企业并颁证，市民可以通过市拍卖行业
协会网站查询名单。而其中部分企业陷入近
日国家文物局文物拍卖许可证年审“停牌”风
波，包括朵云轩在内的 *$家上海主要文物拍
卖公司因无拍卖专业人员被暂停经营资质。
上海拍卖行业协会相关负责人表示，这一处
罚将影响到秋拍，有关方面正与国家文物局、
中国拍卖行业协会沟通。
根据国家文物局出台年审规定，获瓷器、

玉石器、金属器类文物拍卖的第一类文物拍
卖经营资质企业，除 -位 ."周岁以下文博专
家外，还需要有 2位通过国家文物局玉器、瓷
器、金属器考核并持证的专业人员。“2器”考
核从 !""4年开始。文物拍卖企业年审两年一
次，!"*!年年审遵循“老企业老办法、新企业

新办法”原则，!""+年后获得第一类文物拍
卖资质的拍行，需要提供 2位专业人员证书，
!""+年前获得资质企业不需要进行这项申
报。但 !"*$年新一轮年检风向突变，对新老
企业一视同仁，而沪上各大拍行 )月递交年
审资料时仍存在惯性思维。
“经过积极沟通，目前补救措施包括，**

月份即将举行相关资质考试，报名时间已延
长，有关拍卖行正抓紧考前培训，参加考试。
当然，这个考试的通过率只有 !",。”市拍卖
行业协会新闻发言人范干平表示，也有拍卖
行正积极调入具备资质的人员。
目前，全市共有拍卖企业 !""多家。今年

初，本市在全国率先启动拍卖企业信用等级
评定，最终评定产生 -%级 *-家、$%级 !"

家、2%级 *+家。未来，这样的评定将两年进
行一次。

韩正调研中船重工研究所
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%&家企业陷入年审%停牌&风波影响秋拍


